

EL
PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 67. LUNES 22 DE MARZO DE 1824.

S. Deogracias. Ob.

Este Periódico se publicará todos los dias de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, con la obligacion de insertarles sus avisos siempre que no pasen de 8 líneas.

M A R Í  T I M A

ENTRADAS.

Bergantin Americano Scio, su capitán Tomas Hepge salió de Milazzo de Sicilia el 20 de Enero con—

- 204 pipas de vino tinto
- 40 medias de idem
- 53 cuarterolas de idem
- 2 pipas de aceite
- 5 cajones de jabon
- 19 pares de botas
- 10 dichos de zapatos.

Consignado á los SS. Stuard M' Call y Compañía. El mismo ha salido para Buenos Ayres.

Bergantin ingles *Jorge Mackintehs* procedente de Buenos Aires de donde salió el 18 del corriente con.

- 1158 Cueros vacunos
- 8 Fardos crin.
- 114 idem lana.
- 2 idem cueros de lobo.
- 3000 Aspas,

Á consignacion de Bertran Armstrong y Comp.

AVISOS.

En el almacén naval de D. Francisco Moldes se venden á precios muy cómodos, cueros y aceite de lobo. Al que quiera comprar toda la partida

de estos efectos se le hará una rebaja razonable.

La Zumaca Pensamiento Feliz se vende en un precio comodo: el que la quiera comprar ocurra á su dueño D. Manuel Gonzalez da Costa, que vive en el hueco de la Cruz.

El que quiera comprar una casa, ó parte en otra citas en la calle de S. Juan cerca de la aduana, ocurra á la librería de Yañez donde le darán razon.

Se solicita comprar ó conchavar un cocinero para una familia respetable que tenga las siguientes cualidades. Saber bien cocinar; ser fiel y aseado; sano y sin vicios. En esta Imprenta y en la librería de Yañez darán razon.

El que quiera espedicionar con premio competente á las islas Malvinas á la pesca de lobos, y matanza de ganado vacuno que lo hay allí abundante, ocurra á casa de Ellauri, donde le darán razon.

Se venden dos suertes de estancias cituadas en la costa de Chumijo, propias de la viuda de D. Bartolome Perez con sus caseríos y todos los útiles, carretas, bueyes, yeguada y caballadas, el que quiera comprarla veasé con su apoderado D. José Antonio Dias y Cevallos, ó en la librería de Yañez.

ESPAÑA.

Estracto de carta de Madrid de 4 de Diciembre.

Se notaba estos días pasados en el real palasio, que las cosas estaban en mayor confucion que lo que era de costumbre. Nada se despachaba; las quejas y los requerimientos mas urgentes quedaban sin respuesta, y se congeturaba por tanto, con cierta apariencia de razon, que los Ministros estaban mas ocupados de sus propios negocios que de los del público; y que se cuidaba mas de armar intrigas que de gobernar la Nacion. Estas congeturas salieron por fin ciertas, pues el dia 2 del corriente, el Rey firmó un decreto dimitiendo á todos los Ministros con excepcion del de marina. Los nuevos Ministros son—el Marques de Casa-Irujo de Estado; D Narciso de Heredia, de Gracia y Justicia; D. Luis Lopez Ballesteros, de Hacienda; y el Mariscal de Campo D. José de la Cour, de Guerra.

El pretesto que se dió para coonestar esta importante mudanza, fué que el antiguo Ministerio era todo interino; pero se habla de otros y mui diferentes motivos y que tal vez han influido en la determinacion de Fernando.

Lo cierto es; que los Embajadores de Rusia y Francia no se sabian entender con el Cura Saez. Necesitaban de un hombre de su escuela, versado en política é inteligente en negocios. Con todo, los antiguos Ministros no cayeron en desgracia de S. M. Saez fue nombrado Obispo de Tolosa; Erro y Garcia de la Torre Consejeros de Estado. Lo mas gracioso es que Garcia trabajó dos horas con S. M. despues de tener ya el Rey firmado el decreto de dimision, el cual no se le comunicó hasta despues de haberse retirado á su secretaria. Se restableció el consejo de Estado que se compone de diez miembros

contando los Ministros. Si se ha de formar opinion por las apariencias, las cosas no estan para mejorar tan pronto, porque los nuevos Ministros son todos serviles de primer rango.

Los pobres oficiales retirados no reciben siquiera un real, y la mayor parte de ellos estan en la mas profunda miseria y desesperacion. Uno de estos dias pasados, fué robado un coche en la sierra de Guadarrama por individuos, que desembozandose de sus capas, mostraron ser todos oficiales, y la menor graduacion entre ellos era de capitán. Les quitarón á los viajantes solamente la mitad del dinero que llevaban, y les encargaron que publicasen en el camino y en todas partes lo que les habia pasado. Un número inmenso de oficiales inferiores y soldados estan en el mismo caso, y no tienen medio alguno de que subsistir. Llegan los pobres á sus pueblos en donde son generalmente mal recibidos, y no hallando en que trabajar se vuelven salteadores de caminos. De Cadiz hasta aqui no se puede contar con la llegada de cosa alguna: en las inmediaciones de Murcia anda una tropa de ladrones de mas de 200 hombres de cavallería,

Quedan difinitivamente 60,000 franceses pagados y mantenidos bajo el pie de guerra, El gobierno Frances los paga bajo el pie de paz como si estuviesen en Francia, y el gobierno Español se ha obligado á cubrir la diferencia. Entre tanto los franceses guarnecen y ocupan las plazas fuertes que les fueron entregadas, y viven en ellas con el mayor sosiego sin que les importe nada de lo que está pasando en los caminos y aldeas de España; pero son felices los habitantes de las ciudades ocupadas por los franceses porque, á lo menos, hay á llí sosiego y tranquilidad. *Estrella Brasileira. Continuará.*